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Un petit document préparé par Dominique Lebeau 
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RAPPEL DU CONTEXTE 

Comme il ne nous était pas possible de travailler «en personne» lors de la plénière 2020, le 
Réseau écocitoyen de Saint-Lambert a proposé à ses membres de participer à ce grand 
sondage. 
 
 
PRÉAMBULE 

Au cours de la dernière année, le Réseau écocitoyen a mené diverses actions qui ont eu les 
retombées suivantes: 

- Engagement public et budgétaire de l’agglomération de Longueuil pour compléter la piste 
cyclable entre la rue Tiffin et le métro 

- Engagement de la ville de Saint-Lambert à consulter la population quant à la vocation future 
des terrains vacants (Rona et Dare) du secteur Saint-Charles 

- Réalisation de deux jardins collectifs et d'un jardin de plantes médicinales ainsi que partage de 
connaissances auprès de la population 

- Projet de sensibilisation à la nuisance de l'herbe à poux et tenue de deux activités d'arrachage 
avec l'organisme L'Entre-clefs 

- Plantation de 200 arbres et arbustes en septembre 2020 avec la Ville et l'organisme Arbre 
Évolution 



- Pour réduire l’utilisation de bidons de plastique, achat par la Ville de Saint-Lambert d’une 
station d’approvisionnement de liquide lave-glace (automne 2020) 

- Engagement par le Festival Classica à se conformer (dès sa prochaine édition) aux exigences 
d’un évènement écoresponsable 

- Cheminement de l’évènement St-Lambert en fête! vers une appellation «évènement 
écoresponsable» 
 
Cependant, beaucoup reste à faire, et la canalisation de nos énergies vers des actions 
prioritaires est essentielle à notre réussite. 
Nous souhaitons donc connaître votre appréciation de l’état de l’environnement à Saint-
Lambert, du rôle que joue le Réseau écocitoyen, de même que les défis environnementaux que 
vous considérez comme les plus importants à relever au cours de la prochaine année. 
 
 
ÉTAT DE LA SITUATION 
 
Dans quelle mesure êtes-vous en accord ou en désaccord avec les énoncés suivants? 
 

 
 
Qu'est-ce qui vous donne cette impression? (86 réponses) 
 
Plusieurs actions à ce jour 

Initiatives comme lave-glace et bac de verre, ainsi que les jardins collectifs 

Je trouve toujours qu'il y a plus à faire. Interdire les plastiques, motiver les commerces à offrir du 
vrac et des contenants consignables, offrir le compostage gratuit aux commerces, boiser le parc de 

la voie maritime surtout la section qui longe l’autoroute, donner des incitatifs pour l’achat de voitures 

électriques, électrifier les véhicules utilisés par la ville et les autobus, offrir un service de transport en 



commun gratuit sur le territoire, limiter les ordures jetables, créer un site local de vente, d’échange 

ou de réparation de divers produits, limiter l’étalement urbain en protégeant ou créant des espaces 

verts... 

Bonne collaboration avec le Réseau écocitoyen/ quelques belles initiatives 

Les rues sont toujours balisé uniquement pour les voitures, les vélos semblent seulement tolérés-il y 
a rarement un marquage spécifique, voire supprimé comme sur queen 

Disons que la voie est longue. Je note beaucoup d’immobilisme de la part des gens en place même 

pour des projets simples surtout en ce qui concerne la mobilité durable. 

Conservation du boisé et mise à niveau de certains parcs 

Des gestes sont posés (par le réseau) en ce sens 

Je peux voir que St-Lambert avance peu à peu. Mais il manque encore de travail à faire. 

Les réussites sont minimes. 

La présence d'un comité d'action citoyen et les différentes actions prises par la ville 

Manque de documentation qui informe des réussites ou initiatives 

Plusieurs projets verts réussite 

La présence du réseau écocitoyen 

Aucune piste de vélo sur une artère principale du centre-ville. 

Beaucoup d'implication sociale de la part de la population et des élus. Par contre, c'est lent. 

Je ne m’informe pas assez 

Apparition de projets de plantations de plate-bandes agricoles un peu partout dans la ville, 

l’investissement de la Ville dans la plantation d'arbres. 

Pas la ville la plus avangardiste en termes de décisions environnementales 

de beaux efforts sont faits mais il en reste encore pas mal et la ville doit prendre les devant et pas 

attendre que le réseau lui fasse des suggestions 

L'adoption au Réseau écocitoyen de mesures de développement, des discussions autour de 

d'autres, la subvention accordée 

Collecte des déchets compostables, station lave-glace, boutiques offrant des produits locaux et 
sans emballage, marché local. 

La place de l'automobile est toujours aussi grande 

Bruit, pollution 

Je vois que la ville prend certaines bonnes décisions mais c'est un défi colossal et il reste beaucoup 

à faire (gaspillage de l'eau, gaspillage alimentaire, surconsommation de la part d'un nombre 



important de citoyens, suremballage de la part de beaucoup de commerce encore, omniprésence 

des voitures, etc.) 

Plus d'ouverture au niveau de la biodiversité dans l'aménagement public ou privé 

Grâce à l'implication du Réseau et de citoyens, on avance vers une ville verte. 

Réseau écocitoyens, projets novateurs 

Il y a du énergie mobilisé par Réseau non seulement avec le concitoyennes (ens) mais aussi avec les 
conseillers 

Bon aménagement des espaces verts, signposts pour la valeur de la biodiversité sur le chemin de 

golfe, jardins communautaire, utilisation générale des sac réutilisables dans les magasins, 

implantation des arbres, 

La plantation des arbres 

Peu à peu on commence à avoir de bonnes initiatives 

le manque d'écoute de la mairie 

Des initiatives comme les événements éco-responsables, le compostage des matières résiduelles, le 
recyclage du verre, les commerces qui acceptent les contenants réutilisables, les supermarchés qui 

offrent des produits en vrac, les conseillers qui poussent pour le développement durable, la future 

station lave-glace, etc. 

il reste des actions à faire! 

La culture locale des citoyens. 

Dimanche sans bruits, compostage, dépôt volontaire verre, coulée verte 

Bonnes étapes de faites mais il reste le gaspillage de l'eau, le déversement des eaux usées, plus de 

transport en commun et de pistes cyclables. 

Plusieurs dossiers laissés aller. 

Différentes actions comme le Limousin, l'action pour préserver les espaces verts, les jardins 
communautaires, plantation d'arbres, réglementation sur le plastique, sur la préservation des arbres, 

contre les pesticides etc. 

Plusieurs décisions récentes notamment celle concernant les souffleuses à feuilles et la station 

lave-glace 

Le comportement de l'administration municipale. 

des initiatives 

Les efforts sont présents 

Manque d'engagement par l'administration. Ce n'est pas normale de devoir mettre la pression sur la 
ville, la ville devrait jouer un plus grand rôle de leadership 



Il y a beaucoup d’efforts entrepris pour améliorer la situation. C’est de mieux en mieux. Mais il reste 
encore beaucoup de travail à faire. Tout ce qui est en lien avec la gestion des déchets est mieux 

mais pas encore optimal (Par exemple on pourrait taxer sur le kilos de déchets comme dans 

beaucoup de villes européennes). Pas assez d’épicerie en vrac à « petit  prix » IGA devrait avoir une 

section en vrac. Moins d’emballage. C’est honteux de voir la quantité de plastique dans les épiceries. 

Des bornes pour voitures électriques dans les aires communes. Une rue piétonne sur Victoria, avec 

peut-être des garages sous terrain pour faire des espaces verts. Un marché public à l’année longue 

pour avoir des produits de qualité et où l’argent va directement au producteur. 

Emphase sur la mobilité durable et la conservation des espaces verts 

Vos actions vont dans la bonne direction mais il reste encore beaucoup à faire, particulièrement au 

plan du changement de mentalité des résidents. 

Pas assez d’effort fait par la ville, un certain laisser-aller à ce sujet ... 

Manque de politiques pour réduction de contamination. 

Pas de moyen financiers d' implanter des changements 

le gaspillage dans beaucoup des projets 

Plusieurs bonnes initiatives ont été mises en place dans les dernières années. 

L'ensemble des actions réalisé ou en cours 

Projet lace glace; coulée verte 

Compost 

Le conseil municipal a beau octroyer une subvention au Réseau écocitoyen de Saint-Lambert, elle n'a 

toujours pas adopté le Plan révisé d'urbanisme qui doit protéger 20% de son territoire en zone de 

conservation pour les générations futures. 

Transport à améliorer, sur emballage, pas suffisamment de promotion et d’actions. 

La volonté des citoyens à cet égard est grandissante, donc les élus et la ville n'auront d'autre choix 
que d'emboîter le pas! 

Je ne vois pas une recherche de la littérature - ce qui a déjà été fait dans le monde. Il faut planifier 

notre projet à partir du meilleur qui existe actuellement. 

Station Bixi à Saint-Lambert contribuerait beaucoup à devenir une ville verte 

Le nombre et le motif des projets du Réseau écocitoyen! 

De bonnes idées ont été réalisé mais qu'est ce qui reste à faire pour que St-Lambert soit un "ville 
verte"? Trouvez des espaces pour semer et planter des fleurs vivaces ex.: en bordure des pistes 

cyclables et des sentiers pédestres, pour les papillons abeilles et pour la beauté. 

La place de la voiture 

Les espaces verts, le soin aux arbres, l’agriculture urbaine 



Je viens d’emménager 

les réalisations récentes 

L'administration municipale actuelle ne met pas assez d'emphase sur la protection de 
l'environnement . Exemple : L'administration voulait détruire le boisé du Limousin. 

Actions entreprises, plan de développement durable et de mobilité 

Les décisions récentes du conseil municipal 

Transport en commun encore un peu faible hors heures de pointe, pas encore assez de 

conscientisation sur la perte de l'eau potable, les épiceries vendent encore trop de produits avec 

plastique 

Les citoyens sont concernés par la conservation et la revitalisation de leurs parcs publics (Boisé du 

Limousin) ; collaboration du conseil municipal pour des projets environnementaux (Loïc Blancquaert 

est un leader). 

Je vais dire une phrase qui s'applique à Saint-Lambert et qu'on a entendue en parlant d'un certain 
président américain. "C'est pas parce qu'on répète des choses erronées plusieurs fois, qu'elles 

deviennent des réalités!". A Saint-Lambert on se dit parmi les plus verts et ce depuis de nombreuses 

années. Mais les actions ne suivent pas les paroles ou les plans directeurs. On a une diminution 

marquée de la canopée due à plusieurs facteurs que l'on peut contrôler. L'augmentation du % 

d'occupation au sol des constructions a fait en sorte qu'on coupe des arbres matures et qu'on 

diminue aussi les terrains qui pourraient recevoir des végétaux. On y est allé avec des constructions 

gigantesques supposées TOD(Trigone) qui constituent de véritables îlots de chaleur. Ces 

constructions ont un impact majeur sur le quartier. Je crains pour la suite sur Saint-Charles... On a 

grugé dans le parc L'Espérance pour augmenter l'offre de stationnement. Jamais la Ville n'a fait de 

véritable étude d'occupation pour connaître vraiment les besoins des Loisirs. On y a d'ailleurs coupé 

de nombreux arbres matures, remplacés par des arbres à petit calibre qui ont beaucoup de difficulté 

à pousser). La Ville n'a pas de politique claire de protection des arbres lorsqu'elle effectue des 

travaux. Elle pourrait s'inspirer de Longueuil (et oui!) et de Montréal qui ont des cahiers de charge 

très clair envers leurs sous-traitants. Saint-Lambert permet toujours l'utilisation de foyers au bois à 

l'extérieur... Est-ce que je dois continuer? 

The huge array of trees and plant life. 

Plantation arbres et arbustes 

Présence de ECO 

Vous travaillez plusieurs facteurs de base, en collaboration avec les autorités. 

La plupart des gens sont sensibilisé sur l’écoresponsabilité 

Tout ce que vous venez d’écrire dans la présentation 



Les nouveaux arbres plantées 

Plusieurs initiatives en cours mais pas rien d’extraordinaire d’innovant. Beaucoup de pistes 

cyclables. Mais bcp de piscines et d’entretien outrancière des terrains (pesticides, souffleuses à 

feuilles à gaz) et bcp de consommation de jetables. Pas tous ne compost ou recycle 

 

 

De quelles façons selon vous? (77 réponses) 

Présente des propositions et en fait un suivi serré pour forcer leurs implantations 

Recrutement de bénévoles, sensibilisation, représentation auprès des instances politiques 

Vous faire connaître et pousser des projets auprès des élus 

Intervient dans la plupart des dossiers concernant l’environnement 

Pousser la mairie à revoir et adapter ses priorités 

En offrant une voie citoyenne et en proposant des projets. 

Sensibilisation et implication des citoyens 

Les suggestions et actions du réseau sensibilisent la Ville et les citoyens aux gestes 

environnementaux. 

Les jardins collectifs et les jardinières au village ont donné plus de visibilité au réseau. 

Dialogue avec la ville et résultats obtenus 

Vulgarisation, visibilité collective 

Visibilité - surtout avec les jardins collectifs 

Présence aux conseils municipaux et kiosque à tous les événements 



Par sa présence et ses interactions avec la Ville. 

Les changements et les enjeux choisi devraient être plus significatifs 

J’avoue ne pas bien connaître les réalisations du réseau. Communiquez plus svp sur les projets que 
vous influencez/pilotez. Merci 

Chien de garde auprès du Conseil de ville, plusieurs initiatives vertes 

belles initiatives 

Par ses actes de sensibilisation station lave-glace et par sa participation à la plantation d'arbres, par 

ses deux jardins, par ses interventions pour la mobilité durable 

Initiatives dans la communauté, initiatives et demandes auprès de la Ville, participation à toutes les 

activités de consultation de la Ville. 

Présence sur le terrain et au conseil 

Tous les gestes comptent et le réseau, avec ses initiatives même les plus modestes, contribue à une 

prise de conscience collective et à la transition qu'il faut absolument faire pour l'avenir de nos 

enfants. 

En mettant les problématiques environnementales locales sur la place publique de manière 
dynamique et en voulant être partie prenante des solutions. 

Propositions d'actions, implication des membres pour faire avancer les projets. 

pression politique via site, documents, demandes, manifestations 

sensibilisation, mobilisation 

Pression. Écoute aux citoyens. Identification des problèmes potentiels. 

sensibilisation auprès des citoyens, représentation au niveau de la municipalité 

Collaboration avec la Ville de Saint-Lambert, avec plusieurs commerçants, avec la CDE, création du 

mémoire Rêver Saint-Lambert 2035. 

en étant proactif selon ses moyens 

Faire connaître les objectifs locaux. 

Les raisons que vous avez énumérées en préambule, le sondage que vous organisez 

Motiver la ville à faire les bons gestes. 

Sensibilisation à plusieurs des enjeux 

Actions concrètes à différents niveaux 

En posant des gestes concrets de façon régulière et constante. 

les réunions 

Qui d'autre parle de ca 



Chaque réalisation, idée ou proposition semble être venue du réseau 

Les jardins communautaires et bidons de lave-glace sont des bons pas en avant. Un peu plus de 

communication aiderait beaucoup la cause. Il faut rendre tout ce qui est écologique fashionable 

pour attirer plus de jeunes. 

Lobbying auprès des instances municipales (St-Lambert, Longueuil) 

Avec des actions concrètes et en obtenant le "buy-in" des résidents. 

Bravo pour vos réalisations ! La ville a besoin de vous ! 

Le réseau fait plus que la municipalité 

Pression politique 

Par la diversité des actions proactives proposées et réalisées par ses divers comités. 

Mémoire 2035, évènements du Jour de la Terre, présences lors des évènements publics, prises de 

paroles aux séances publiques, médias, jardins collectifs, etc. 

Les nombreuses interventions et représentations aux divers niveaux des organismes qui sont en 
mesures d'apporter leurs soutiens à la réalisations de ces projets 

Rédaction d'un mémoire St-Lambert 2035; rédaction de lettres sur divers sujets relatifs à 

l'environnement urbain de notre ville. 

Pression sur les élus 

En acceptant une subvention municipale du conseil municipal de Saint-Lambert, l'organisme perd 
son indépendance pour défendre les dossiers environnementaux. 

Pas suffisamments de citoyens impliqués 

En contribuant à faire connaître des enjeux environnementaux et des actions concrètes pour y 
remédier. 

Le Réseau a commencé petit. Il s'est concentré sur des actions concrètes que les gens pouvaient 

comprendre et auxquelles ils pouvaient s'identifier. Par exemple, la station de lave-glace. 

En travaillant sur le transport 

De servir d'une porte-parole pour la population concerné 

Pour les projets énoncés qui on été réalisé.Bravo! 

Actions plutôt cosmétiques, qui ne touchent les citoyens 

En étant un partenaire sensibilisé à la cause et vocal au besoin. 

Par les publications sur Facebook, le réseau semble assez actif 

en continuant d'être très vigilant auprès de la ville 

Avec toutes les initiatives mises en place énoncées plus haut 

Démarches de consultation, veiller à la mise en application des plans 



Jardins collectifs, événements responsables, piste cyclable, projet St-Charles, station lave-glace 

Prise d,actions (tout ce que vous avez fait), kiosque à la fête du village 

Implication et innovation dans des enjeux écologiques. 

Je salue l'effort de ces citoyens. L'effort doit être mis sur l'aménagement du territoire (plan 

d'urbanisme). 

Initiating community leadership projects 

Diversité d’actions 

Convaincre les autorités par moyen de faire le travail pour eux, démontrer la validité d'une certaine 

action. 

participation active 

En fait, je ne sais pas vraiment comment vous travaillez avec la ville? 

 

Parmi les réalisations récentes du Réseau énumérées ci-haut, veuillez cocher les trois (3) plus 
importantes selon vous? (98 réponses) 

Piste cyclable entre la rue Tiffin et le métro: 55 (56.1%) 

Consultation secteur Saint-Charles: 55 (56.1%) 

Jardins collectifs et jardin de plantes médicinales: 33 (33.7%) 

Sensibilisation et arrachage de l'herbe à poux: 7 (7.1%) 

Plantation de 200 arbres et arbustes: 55 (56.1%) 

Station de liquide lave-glace: 55 (56.1%) 

Festival Classica écoresponsable: 15 (15.3%) 

Saint-Lambert en fête! écoresponsable: 20 (20.4%) 

 
 

AGRICULTURE URBAINE 
 
Cochez parmi les initiatives suivantes celles que vous trouvez les plus intéressantes (98 
réponses) 
 
Potagers en façade: 48 (49%) 

Bacs de plantes comestibles dans les parcs: 38 (38.8%) 

Îlots de rue et îlots de fraîcheur avec plantes mellifères et comestibles: 57 (58.2%) 

Implantation de jardins collectifs dans l'espace public ou institutionnel: 67 (68.4%) 

Création d'une forêt nourricière et éducative au parc du Limousin: 72 (73.5%) 



 
Auriez-vous de l'intérêt à participer à ces initiatives avec d'autres bénévoles? (78 réponses) 
 
Oui: 50 (potagers 1, plantations 2 et forêt nourricière 1) 

Peut-être: 2 

Pas possible, pas le temps: 12 

Aide ponctuelle: 2 

Non: 12 

 
 
PROJETS FUTURS 
 
Parmi les défis environnementaux suivants auxquels pourrait se consacrer le Réseau au cours 
de la prochaine année, quels sont les cinq (5) plus importants à votre avis? 
 
Réduire les pertes d’eau (30%) dans le système d’aqueduc de la Ville: 44 (44.4%) 

Réduire les déversements d’eau usée dans le Saint-Laurent: 39 (39.4%) 

Étendre le réseau de pistes cyclables et accroître le nombre de supports à vélo: 44 (44.4%) 

Mener un projet-pilote pour la piétonnisation de l'avenue Victoria à l’été 2021: 28 (28.3%) 

Faire de tous les évènements menés par des organismes reconnus par la Ville, des évènements 

écoresponsables: 50 (50.5%) 

Accroître la plantation d’arbres à 400 par an sur le territoire de Saint-Lambert: 48 (48.5%) 

Accroître la superficie et l’accessibilité aux jardins communautaires: 22 (22.2%) 

Favoriser l’implantation d’un plus grand nombre de bornes de recharge pour véhicules 

électriques: 26 (26.3%) 

Pour réduire la surconsommation, mener un projet-pilote pour l’implantation d’un «café-

réparation» (repair-café) ou d’un comptoir éphémère de réparation: 45 (45.5%) 

Mener toute action nécessaire pour que le projet d’aménagement du secteur Saint-Charles soit 

conforme aux attentes des citoyens et aux impératifs de protection de l’environnement: 58 

(58.6%) 

Voir à ce que l’environnement constitue un des enjeux importants de la prochaine élection 

municipale (novembre 2021): 63 (63.6%) 

 

AUTRES MENTIONS: 

Présenter les coups de coeur du Réseau 



Amélioration de la circulation (fréquence) des autobus 

Interdire le chauffage au bois 

Cesser de couper le gazon sur certains terrains publics pour y faire pousser des fleurs pour nos 

pollinisateurs 

Organiser des débats centrés sur l’environnement pour les candidats des prochaines élections 

(municipales, provinciales, fédérales) 

Taxer la possession d'une 2e et 3e voiture par adresse 

Navette publique pour circuler dans Saint-Lambert 
 

Parmi ces défis, quels sont ceux pour lesquels vous aimeriez apporter votre collaboration? (73 
réponses) 
 
Travailler à l' implantation du café-réparation une fois la décision prise. 
tous 

Jardins communautaires 

Réduire les pertes d'eau 

Plantation d’arbres, réduire la surconsommation 

Eaux usées, pistes cyclables, secteur Saint-Charles. 

A tous 

planter des arbres, événements écoresponsables 

Plantation, aménagement de place St-Charles 

Tous 

La piste cyclable et les bornes de recharge 

Limousin et jardins 

Café réparation 

Projet d'aménagement du secteur Saint-Charles 

Tous dans la mesure du possible 

J'aimerais mais je n'ai pas de temps 

Projet Saint-Charles 

Je ne suis pas intéressée par la représentation. 

Événement de la ville écoresponsable 



Encourager les citoyens à la récupération du verre; trouver une solution au problème (pour piétons et 
cyclistes) du viaduc sur Victoria; encourager l'utilisation d'équipements électriques, tels souffleuses 

à feuille, etc... 

déjà en cours 

Aménagement secteur St-Charles, Réduction des pertes d'eau 

Pistes cyclables, événements écoresponsables, café-réparation, environnement-élection 

surconsommation, gaspillage alimentaire 

Biodiversité de nos parcs et de la rue Victoria. 

Tous. 

Tous 

Rendre l’avenue Victoria piétonne et rendre les événements de la ville plus eco responsable 

Café réparation et toute autre initiative s'inscrivant dans l'économie de partage 

Mener un projet-pilote pour la piétonnisation de l'avenue Victoria à l’été 2021 

Réseau cyclable 

Mobilité durable et pistes cyclables 

pistes à vélo 

projet avenue Victoria 

Recyclage de plastique *6 

Aucune, j'ai perdu confiance envers certaines personnes. 

Désolé 

Événements écoresponsables. 

aucun pour l'instant 

café-réparation, implantation de plus de jardins communautaires 

Non 

Implantation des arbres, piste cyclable, piétonnisation de Victoria 

Planter des arbres, réduire les déversements d'eau usée. 

Planter des arbres 

L'Entreclefs pourrait participer au café réparation 

Aucun 

‘Agrandir le réseau de pistes cyclables 

Café-réparation 514-651-3666 

NA 



Projet St-Charles, 

Faire de tous les évènements menés par des organismes reconnus par la Ville, des évènements 

écoresponsables 

home gardening projects 

Je pourrais m'impliquer au café-réparation 

Voir à ce que l'environnement constitue un enjeu majeur lors des prochaines élections. 

Plantation des arbres, projet du secteur St. Charles 

le projet d'aménagement du secteur saint-charles 

jardins communautaires 

Aménagement du secteur St-Charles; café-réparation; navette 

L'implémentation d'un café-réparation 

Bâtir des jardins 

assurer un développement environnemental du Secteur St-Charles 

Repair café ? 

L'eau 

Je ne suis pas disponible 

la plantation d'arbres 

Réseau pistes cyclables 

Bornes de recharge de véhicules 
 
 

Y a-t-il d'autres idées ou commentaires que vous aimeriez partager avec nous? (47 réponses) 
 
Comment positionner le Réseau comme un acteur important de notre communauté en période de 

pandémie 

Voir dans mes réponses ci-haut 

Le Réseau est extraordinaire, longue vie au Réseau! 

Saint-Lambert doit prendre les moyens pour avoir la reconnaissance de ville équitable. Notre ville 
doit adopter des politiques et règlement pour être carboneutre en 2035 max 

Nettoyage des berges au printemps 

Il serait intéressant de promouvoir des sentiers de biodiversité pour relier les espaces verts 

c'est très bien comme plan d'action 

Accroître la visibilité du Réseau pour augmenter le nombre de membres 



Merci de l’initiative 

Publiciser nos projets et réussites beaucoup plus pour augmenter la visibilité du réseau. 

La journée des encombrants me dérange beaucoup. Les gens jettent des choses qui sont encore en 
bon état parce qu'ils ne prennent pas le temps d'en disposer afin que ces choses aient une seconde 

vie. Beaucoup de gaspillage. 

Faire une réflexion sur les espaces de stationnement et le stationnement sur rue. 

C'est sûrement idéaliste, mais que chaque famille paie une somme fixe (ex: 25$) puisée sur le 
compte de taxes pour les projets d'environnement. 

Félicitations pour le travail accompli et à venir 

Bravo! 

c'est complet. Merci pour le sondage 

Respect des limites de vitesse pour limiter le bruit dans les quartiers qui étaient plus silencieux. 

Merci pour votre travail! 

Le bruit environmental 

Beaucoup d'enjeux de pollution sonore à St-Lambert. (train. autoroute, avions, spectacles) . Des 
actions doivent être prises même si l'opinion publique est contre nous.. 

Ahah, je pense que j’ai déjà répondu à ça dans la première question... 

Justement, par rapport à l'économie de partage il serait intéressant d'avoir un registre ou une carte 

interactive de toutes les initiatives qui la favorise (i.e. Renaissance, friperies, babillard, partage de 

voitures, jardins communautaires, locaux et installations de la ville que l'on peut louer, cordonnerie, 

boutiques de réparation informatique, joujouthèque, etc.) Aussi, une certaine campagne de 

sensibilisation auprès des commerçants et de la ville pourrait avoir lieu (par exemple, inciter Taylor's 

ou d'autres boutiques de vêtement à offrir un service de location de vêtements chics, encourager la 

petite quincaillerie à louer des outils à la journée, faire en sorte que la ville puisse prêter ou louer des 

tables, chaises ou abri soleil) Bref, ce serait bien que nous fassions connaître toutes les initiatives 

qui nous poussent à réduire notre consommation à la racine! 

Efficacité énergétique des bâtiments municipaux (900,000$ annuel) et consommation de GES. 

Planter des arbres sur le golf. Transformer autant d'espaces possible en forêts / espaces naturels. 

Possibilité de la construction des toits verts, ou même les serres à Saint-Lambert 

Ne vous laissez pas manipuler par d'ex-politicien qui se sert de l'organisme pour se faire élire à 
nouveau au conseil municipal. Votre naïveté finira par mener le Réseau écocitoyen de Saint-Lambert 

à sa propre perte. 

J'ai fait un choix de priorité mais tous les autres thèmes sont aussi importants 

faire de la pub contre l'usage du plastique à utilisation unique. 



Mettre des végétaux sur les murs des bâtiments et toits verts. 

Ne lâchez pas, vous faites du bon travail! 

Félicitation pour votre excellent travail, vous avez toute mon admiration 

Merci de votre implication 

Voie cyclable sur Victoria entre Desaulniers et Simard 

L'idée d' un Café réparation est bien séduisante pour occuper un local sur Victoria 

Connect with the St. Lambert Horticultural Society 

Il faudrait plus de grands projets rassembleurs. Accès aux berges, transport en commun, 

aménagements publics, etc. 

Le problème de circulation automobile dans le vieux Saint-Lambert est majeur et ne va pas en 

s'améliorant. Je crois qu'on devrait diminuer le nombre de stationnement à la gare de Saint-Lambert 

et en profiter pour instaurer des navettes électriques dans les différents secteurs de la ville. 

Des bancs aux arrêts d'autobus 

non 

Pas pour le moment 

Passez à d'autres façons de présenter le matériel en fonction de la façon dont les gens apprennent: 

Apprenants visuels - tableaux, graphiques, images Apprenants auditifs - conférences et discussions 

Lecture / écriture - mots Kinesthésique - expériences personnelles concrètes, recréer, pratiquer 

Réduire l’utilisation de l’auto et la consommation en général 

Sur 15 condos où j'habite, il y a environ 3 familles seulement qui utilisent le bac brun. Je trouve ça 
choquant et troublant. Comment obliger les citoyens récalcitrants à trier leur déchets? 

Favoriser la nourriture en vrac, objets seconde main via le développement de commerces (type loco, 

espace organique, joujouthèque) et enseignes de vêtements dans le même esprit que le renaissance 

avenue Victoria et pirouette par exemple. 

Le parc Limousin doit préserver son écosystème qui est très fragile. Ce n’est pas la place pour 

amener des groupes pour des fins dites écologiques. Le déneigement et le déglaçage 

écoresponsable à développer 


